Consejo Presbiteral **Acta**

ASAMBLEA PLENARIA 3/2011

Plan de Ordenación Pastoral (III) y pastoral juvenil (JMJ Madrid 2011)

12 de diciembre de 2011

En el corazón del Adviento, el lunes 12-12-2011, se reunió la Asamblea Plenaria del Consejo Presbiteral en el Centro Diocesano de Espiritualidad, a las 10:30 h. Después de un **saludo** de bienvenida por parte del Secretario y del Arzobispo a los 35 presbíteros asistentes, se hizo el rezo de la **Hora intermedia**, siguiendo el orden del día.

Algunos nombramientos realizados por D. Ricardo en los meses anteriores han supuesto cambios en el Consejo Presbiteral. Cesaba como Vicario General D. Félix López Zarzuelo; en su lugar se nombraba a D. Luis Argüello García, que cesaba como rector del Seminario, responsabilidad que recaía en D. Aurelio García Macías. Estos dos últimos ya eran miembros del Consejo Presbiteral; ahora lo siguen siendo en razón de sus cargos.

Los asistentes habían recibido una carpeta con los materiales para esta reunión. Dos son los temas que se abordaron:

Nueva configuración de arciprestazgos y vicarías en la Diócesis.

Pastoral Juvenil y Jornada Mundial de la Juventud Madrid 2011.

Se eligió al moderador, siendo propuesto D. Atanasio Martín Coca, que aceptó de buen grado.

- A. Reducción de dieciocho a nueve arciprestazgos: cinco en la ciudad de Valladolid y su alfoz (Centro, Paseo Zorrilla, Delicias-San Isidro, Rondilla-Pilarica y Allende el Río), en los que se mezclarían parroquias de la ciudad con parroquias de los municipios del alfoz; y cuatro arciprestazgos en el resto de municipios (Campos, Tordesillas-Tierra de Medina, Pinares-Olmedo-Portillo y Peñafiel-Valle Esgueva).
- B. Reducción de dieciocho a nueve arciprestazgos: la diferencia con la propuesta anterior residiría en que los cinco arciprestazgos de Valladolid y su alfoz tendrían una distribución diferente. No se mezclarían las parroquias de los municipios del alfoz de Valladolid con las de la ciudad, sino que constituirían un único Arciprestazgo denominado "Alrededores". Los otros cuatro corresponderían a las parroquias de Valladolid con la siguiente denominación: Centro, Paseo Zorrilla, Delicias-San Isidro-Pilarica-Rondilla y Allende el Río.
 - 2. El arciprestazgo y el arcipreste:
 - D. Luis recuerda la intervención del Arzobispo e insiste en algunos acentos:

En esta nueva situación los arciprestes cobrarán un mayor protagonismo, asumiendo en algunos aspectos tareas semejantes a las que tienen hoy los vicarios territoriales. El arciprestazgo ha de ser una unidad de trabajo común, no solo para cuestiones puntuales, con una programación común que aplica el plan pastoral diocesano y la programación anual del mismo.

El arcipreste ha de animar pastoralmente la vida del arciprestazgo y ser persona de comunión.

En el arciprestazgo han de tenerse criterios comunes en la transmisión de la fe y los itinerarios de iniciación cristiana, en la pastoral sacramental, en la acción caritativa y en la economía parroquial. Habrá dos reuniones mensuales, una para asuntos pastorales y otra para la formación permanente. Debe darse una distribución de tareas pastorales comunes y con un responsable al frente de cada una.

Tal como ha indicado el Arzobispo, el arcipreste lo nombra él, previa consulta; es decir, los presbíteros eligen su representante para el Consejo Presbiteral y el Arzobispo le nombra arcipreste.

Esta nueva configuración de los arciprestazgos tiene una consecuencia lógica en la composición

D. Ricardo hace una intervención para situar el tema. Los presbíteros tienen en su carpeta la homilía que pronunció el 8-9-2011 en la Catedral, en la que recoge algunos puntos para recordar las palabras del Papa en Madrid, que son especialmente relevantes. En sus palabras, el Arzobispo habla de la JMJ Madrid 2011 como una gracia inmensa de Dios que requiere ser reconocida con gratitud y prolongada en nuestra responsabilidad; fue como una puerta a la esperanza. Se ha editado un número extraordinario del BOA sobre la JMJ. Es necesario, como una gran responsabilidad ante Dios, dar continuidad a este gran acontecimiento eclesial, continuar el camino iniciado. Para ello es importante trabajar en comunión, en coordinación, con el trabajo de animación de la Delegación de Pastoral Juvenil. La clave vocacional, la eclesialidad, los encuentros diocesanos, la oración, la adoración, el encuentro con la Palabra de Dios, son elementos esenciales y que en la JMJ se han mostrado particularmente atractivos y eficaces para el encuentro con Jesucristo, que en definitiva es de lo que se trata.

Concluye D. Ricardo con una propuesta en forma de pregunta, una actuación de los sacerdotes, voluntariamente participada: «¿No podemos poner a disposición de Cáritas una parte importante de la paga extraordinaria que recibimos, para mostrar de manera significativa la solidaridad y fraternidad con los golpeados por la crisis? Es una forma de manifestar nuestra sensibilidad y compasión hacia los que sufren. ¡Que Santa María del Adviento nos ayude a ser personas portadoras de esperanza!».

- **D. Jorge Fernández Bastardo**, delegado de Pastoral Juvenil, presentó las respuestas que desde esta Delegación se habían hecho a las preguntas formuladas para trabajar este tema en este Consejo.
 - 1. Análisis de la situación: ¿Cómo está la pastoral juvenil en la Diócesis?

Podemos calificarla como de una realidad esperanzadora, pequeña, débil y fragmentada: esperanzadora, porque con motivo de la JMJ se ha revitalizado la pastoral de jóvenes; pequeña, porque son pocas las parroquias que tienen grupos de jóvenes; débil, porque es difícil que los jóvenes permanezcan en grupos de referencia después de recibir la confirmación; fragmentada, por la falta de coordinación.

- 2. La JMJ en los días previos en la Diócesis
- a. ¿Qué ha supuesto?

coordinar movimientos, asociaciones y comunidades, presencia en las convocatorias diocesanas, atención a los preadolescentes y adolescentes en coordinación con la Delegación de Catequesis.

Después de esta presentación cabe destacar la intervención de D. Ricardo, que insiste en la necesidad de dar continuidad a lo realizado en la JMJ y apunta varias cosas:

Es necesario que los jóvenes participen en un grupo.

Que haya un instrumento y un método. El Youcat puede ser una gran ayuda.

Apoyarse en el arciprestazgo cuando la parroquia sea insuficiente.

La importancia de la oración y la adoración.

Sería oportuno que una vez al año haya una convocatoria a nivel diocesano para todos los jóvenes que marque la diocesaneidad en la evangelización de los jóvenes.

- D. Fernando García Álvaro presenta las respuestas que han presentado los presbíteros.
- 1. Análisis de la situación: ¿Cómo está la pastoral juvenil en la Diócesis?

Se califica la realidad como pequeña. La mayoría de estos jóvenes están vinculados a la confirmación o la postconfirmación; un gran número de jóvenes viven en las cofradías pero lo hacen de una forma puntual; los que están vinculados a movimientos o comunidades tienen una mayor continuidad en el proceso de maduración de la fe.

- 2. Días previos en la Diócesis
- a. ¿Qué ha supuesto?

Sobre todo una gran experiencia de fe gozosa y festiva, de acogida y hospitalidad cristiana, de esfuerzo en el trabajo común; un revulsivo y una esperanza para las familias y los jóvenes.

b. ¿Cómo se ha trabajado?

Las parroquias, movimientos, colegios, etc. que han participado reconocen lo positivo de este trabajo

Cuidar la formación de los agentes de pastoral, tener en cuenta las redes sociales y a las familias, y ofrecer espacios para la oración, retiros, ejercicios espirituales.

b. ¿Qué propuestas de trabajo sugieres que coordine y anime la Delegación de Pastoral Juvenil?

Elaborar un proyecto de pastoral juvenil.

Coordinar las distintas realidades en la pastoral de jóvenes.

Hacer propuestas a los jóvenes que están en confirmación, animar la constitución de un equipo de evangelización y la dirección espiritual, y ofrecer ejercicios espirituales, convivencias y materiales.

Establecer una relación con la pastoral universitaria.

Después de comentar y dialogar sobre algunos de los aspectos que han ido saliendo en estas dos presentaciones, llegó la hora de la comida.

A las cuatro de la tarde se reanudó el trabajo en el deseo de sacar algunas conclusiones prácticas que nos lleven a fijar algunos acentos en la pastoral juvenil, entre los que se destacó: no olvidar a los alejados; que sea vocacional y ayude a insertarse en la comunidad adulta; valorar si hay que seguir vinculando catequesis de confirmación y pastoral juvenil; relación con la pastoral universitaria; tener en cuenta el voluntariado social en los jóvenes; crear en el arciprestazgo un equipo de pastoral de jóvenes; que la Delegación ofrezca algún material; un delegado liberado del trabajo parroquial, que no necesariamente debe ser un presbítero; y alentar y formar a los sacerdotes jóvenes para esta misión con los jóvenes.

D. Ricardo nos anima, pues estamos tratando de acercar a los jóvenes el Evangelio y somos conscientes de que las formas que hemos tenido de llegar a ellos han sido insuficientes. Por eso, pide a la Delegación que ante estas sugerencias se vayan formulando cauces para la evangelización de los jóvenes y que tomen cuerpo de una manera armoniosa. La JMJ nos ha abierto puertas por las que hay que entrar para hacer el camino. D. Jorge Fernández dice que recoge todas estas sugerencias con el compromiso de articularlas y hacer unas propuestas desde la Delegación de Pastoral Juvenil.

Se abre el turno de **informaciones**: